

LA INDEPENDENCIA

DIARIO CATÓLICO DE INFORMACIÓN UNIVERSAL

Almería Año VI.—Núm. 1617

5 CENTIMOS

Oficinas: Beloy, 2

5 CENTIMOS

Jueves, 10 de Abril de 1913

Asuntos del día

¡Qué ruina nos espera!

Esta democracia liberal que nos persigue por todas partes, nos va precipitando por los más profundos desastres.

Desde los aciagos días en que el difunto Canalejas mostraba su airado rostro a su madre la Iglesia Católica, y como hijo prodigo en todos los órdenes de la vida, por hacerse grato al pueblo soberano, suprimió los consumos, andamos de cabeza, y tarde o nunca volveremos a nuestra ordinaria postura.

En Almería estamos en una balsa de aceite.

¡Oh Jauja soberana! ¡Cuántos pobres bendecirán sin reposo el nombre del Herodes de los consumos!

Desde el día en que tal impuesto fué suprimido en nuestra urbe, vemos a ésta cariacontecida y cabizbaja. Son reñidos ensueños de bienandanza, y todos ellos tornáronse en preñadas nubes de cobardes de nuevas contribuciones. Nuestros flamantes ediles venían coronados de gloria y sin deber un cuarto. Pero ahora deben algunos la casa entera.

Tentense por felices los inamovibles empleados del municipio; pero ya no los consuela ni la inamovilidad ni el dulce far niente; ya sólo les puede consolar la risueña esperanza de cobrar algo que otro mes en el futuro, y lo pasado, pasado.

¡Qué negro será eso de borrón y cuenta nueva, cuando nos persigue el casero, el tendero, el sastre, el zapatero y hasta el barbero!

¡Oh inmortales Canalejas! El Ayuntamiento de Almería te bendice y bendecirá por mucho tiempo. Has tenido la gloria de arrebatarme el pan, y esta hazña no la olvidará nunca.

Y como cuando llueve, todos nos mojamos, he aquí que las salpicaduras del gozo almeriense por la supresión de los consumos han venido a caer sobre los pueblos del Andarax y demás comarcas veras de la provincia, como una benéfica lluvia, que aumentará los gastos en el transporte de tan esquilimada mercancía y que servirá a los parraleiros de cauterio irresistible y de aguijón constante para cantar himnos de gloria al fiero Nerón de la guardia del pincho.

Por tantos beneficios ya recibidos y por recibir del previsor gobernante que suprimió los consumos, sin saber ni cómo ni con qué los había de sustituir, los españoles, y muy especialmente nuestro Excmo. Ayuntamiento, con todos sus empleados, y los pueblos del Andarax, le vivirán eternamente agradecidos y clamarán a toda hora diciendo:

¡Viva el señor Canalejas que nos dejó sin pan!

Peró esta obra tiene segunda parte, la cual, por sabido se calla, siempre es la peor.

Canalejas, como suele suceder en tales casos, tuvo herederos de su hacienda y virtudes, y el conde fué el encargado de hacernos buenos los derechos y desastres de su malogrado antecesor.

De tropiezo en tropiezo, cosa muy natural, y de contradicción en contradicción, nos lleva Romanones más decididamente a la ruina moral y social.

También hay su razón para que sea así. Canalejas era hombre que tenía talento, conocimientos y facundia para atacar y defenderse en el campo de las ideas; pero el señor conde, aunque tenga de aquellas tres cosas, las posee con relación al primer un tanto mermadas. Quiere probar en el terreno de los hechos su capacidad presidencial, y como para eso es menester hacer algo sonado, viendo que no dió bastante ruido el clarín militar, dividiendo a nuestro glorioso ejército en católico y protestante, se lanza a dividir ahora por el eje a la escuela, y ha hecho lo que en tantos siglos no creyó deber hacer la multitud de sabios que gobernaron a la nación española. Peo era preciso dar una campaña, y, por fin, echó mano el impertinente presidente a las únicas campanas que suenan en nuestro país, que son las de la Iglesia Católica.

Canalejas, sin pan, Excmo. Ayuntamiento, pueblos del Andarax, ueros de Almería y de toda la provincia! Romanones, sin religión, hijos malos de familia, que pagáis y pedís que las escuelas de vuestros hijos sean cristianas!

El hambre es mala consejera.

La irreligión es la cuna de toda inmoralidad.

¡Qué ruina nos espera!

¿Necesita usted impresos? Pues en ninguna parte se los harán a usted más pronto, mejores ni más baratos que en la tipografía de LA INDEPENDENCIA, donde todo el material se ha renovado, y la maquinaria es de los últimos modelos. BELOY, 2.

Lo que dice Romanones

POR TELEGRAMA

Despacho regio.—Comisión francesa Madrid, 9.—Al recibir hoy a los periodistas el jefe del Gabinete, señor conde de Romanones, se manifestó que a la hora de costumbre había despachado con el rey don Alfonso.

Agregó que el domingo próximo llegará a esta corte una comisión comercial francesa, preparándose en su honor grandes agasajos.

Terminó diciendo el presidente que esta tarde se reunirá el Consejo de ministros, y que le había visitado una comisión de maestros para hablarle de la suplantación de nóminas.

DESDE GAREUCHA

Detalles de una huelga

En el Gobierno civil se han recibido nuevos detalles de la huelga de cargadores de minerales de Garrucha.

He aquí lo que dice la Benemérita en oficio dirigido ayer al Gobernador:

«En la mañana de ayer (día 7), en el cargadero del cable de la compañía de Aguilas terminaron la carga de ciento ochenta toneladas en un vapor los obreros de la sociedad «La Luz», y como ésta había de terminar de cargar en el cargadero de los señores Chavarrí, así según se puso a la carga que no continuaron por el mal tiempo como por exigencia ya hecha por aquellos de que se les aumentara nueve y medio céntimos en tonelada y desistió a los encargados, habiendo sólo accedido la compañía a cuatro y medio céntimos y tampoco lo han aceptado; pero el encargado del trabajo, don Pedro Jerez Román, en la incertidumbre de si irían o no en el día de hoy, nada había manifestado, pero al darse cuenta de que aquellos no trabajaban, recurrió a la otra sociedad titulada «La Unión obrera», que también se ha negado a continuar la carga. El encargado me dice que si desde luego tanto una como otra sociedad no aceptan el ir al trabajo bajo la concesión hecha por la compañía, se cree reunir obreros squirois para continuar pasado mañana. Del curso de la huelga daré cuenta diariamente.»

El alcalde dice lo siguiente:

«Continúa la mayor tranquilidad. Hoy se pagó a los obreros el trabajo prestado en dos vapores y no se suscitó discusión alguna en las liquidaciones. Siguen los obreros en actitud de no reanudar operaciones en la carga de mineral, hasta que no se les abone lo que reclaman. Mañana por la noche celebran junta los asociados de «La Unión obrera» para decidir si aceptan las proposiciones que se les han hecho. En caso afirmativo el trabajo se comenzará el jueves.»

El otro telegrama continúa diciendo:

«No se trabaja hoy 9, en la carga de mineral de los señores Chavarrí. Esta mañana llegó el vapor español «Albar» con mercancías para este comercio, empezando su operación de descarga como en tiempo normal, para los asociados de «La Unión obrera». Esperase hoy un vapor que cargará «ranjas y en esa operación trabajarán también obreros de la sociedad «La Luz». Continúa la mayor tranquilidad.»

Del Ayuntamiento

Peticion

Doña Encarnación Amat ha solicitado del Ayuntamiento se cumpla el acuerdo del día 24 de abril de 1911, de sacar a concurso la plaza de matrona municipal que hay vacante.

Redacción de bases

El gobernador civil ha interesado de la Alcaldía se haga una nueva redacción de las bases para la doble subasta del alumbrado eléctrico durante quince años.

Atenciones cubiertas

Han sido cubiertas las atenciones municipales que habían quedado pendientes en el mes de Febrero último.

Copias

El abogado del Estado ha pedido a la Alcaldía se le envíen copias literales de las actas de subastas que para el arriendo de arbitrios tenga celebradas el Ayuntamiento en el presente año.

Comisiones

Ayer se reunió la comisión de alumbrado, emitiendo varios informes.

Hoy se reunirán las de Hacienda y Beneficencia; la primera, a las cuatro de la tarde, y la segunda a las once de la mañana.

Multas

Por expender sus mercancías faltas de peso, el alcalde multó ayer a los vendedores de la plaza de abastos Juan Miralles, Julián Miralles, Melchor Cervantes, Carlos Collado, José García, Antonio Ramírez, Juan Ramírez, Fernando López, Vicente García, Manuel Gutiérrez, Antonio Miralles, Vicente Esteban, Antonio Bautista, Francisco Rodríguez, Cayetano González y Luis Miralles.

NECROLOGÍA

Ayer falleció en esta ciudad el joven empleado de la Diputación provincial don Indalecio Marqués Segura, que por sus inestables prendas de carácter era querido de cuantos le trataban.

Con la muerte del simpático joven, la Corporación provincial ha perdido uno de sus más inteligentes funcionarios, los empleados de aquella casa un compañero leal como pocos y cuantos le conocíamos un amigo servicial y cariñoso.

A su acongojada familia, de la que Indalecio Marqués era el único sostén, eviamos el testimonio de nuestro sincero pésame.

LOS ANGLÓSAXONES

Un dato para nuestras alianzas

Puesto a discusión entre la prensa española el importante tema de nuestro aislamiento internacional, todos los periódicos revolucionarios se inclinan a unir la suerte de nuestra patria con nuestros eternos aliados y constantes enemigos, Francia e Inglaterra.

De la primera nos han llegado las costumbres privadas más vergonzosas y el ambiente público corrompido, que padecemos. En prueba de agradecimiento a quienes nos transmitieron Cortes liberales, Constituciones exóticas, leyes atentatorias a la enseñanza y a la familia, les ofrecemos nuestro apoyo.

A la pasividad de Inglaterra, cuando se nos arrebató el poderío colonial, le entregamos nuestro modesto concurso y nuestra inmejorable posición geográfica.

Cuando tales peligros nos amenazan es conveniente refrescar en la memoria de los olvidadizos, el ejemplo que en todos los órdenes nos presentan las naciones empeñadas en hacer el amor a España.

Inglaterra se ha empeñado en entrar por las vías revolucionarias, y recientes son los acuerdos en ese sentido de su liberalísimo Gobierno.

La moralidad pública y privada está en razón inversa del progreso liberal. Lean y mediten nuestros lectores los siguientes párrafos de una crónica de Londres, fecha 27 de Marzo:

«Hoy, por fin, se sabe que sir Rufus Isaacs, ministro y procurador general de la Corona, adquirió 10.000 acciones de la Compañía americana Marconi en el preciso momento en que la Compañía inglesa del mismo nombre, cuyo director es Mr. Godfrey Isaacs, hermano de sir Rufus, era nombrada concesionaria de un importante servicio público de telegrafía sin hilos por cuenta del Gobierno inglés.»

De aquellas 10.000 acciones, repartió 1.090 a Mr. Lloyd George, ministro de Hacienda, y 1.000 al jefe del partido liberal en la Cámara de los Comunes.

He aquí, pues, tres ministros—entre ellos Mr. Samuel, ministro de Comunicaciones y hombre político importantísimo,—llamados ante la comisión investigadora para ser interrogados acerca de los extremos que han motivado por su parte el especular en las acciones de la Sociedad Marconi, cuando sabían que iba a hacerse una importante concesión por parte del Gobierno a que ellos pertenecían.

Si los hechos expuestos hubieran ocurrido en España, en Italia o en Francia, tratándose de ministros y de un Gobierno parlamentario, ¡qué escándalo se hubiera producido!... ¡Qué regocijadas cosas se hubieran escuchado!

Peró en Inglaterra eso no causa emoción ninguna, pues son muy pocos los ingleses que creen que debe estar prohibido a un hombre político el aprovecharse de las ventajas que pueda conferirle su cargo. He aquí como la opinión pública difiere según los países.

Añadiré, a lo expuesto, que sir Rufus Isaacs y Mr. Samuel, pertenecen a la religión judía.

¿Judíos y liberales? Negocio redondo.

Está visto, en España y en Inglaterra pasa lo mismo.

La superioridad de los anglosajones es un mito.

VIDA LOCAL

De Málaga, Sevilla y Granada regresaron ayer nuestros estimados amigos don Juan de la Cruz Navarro y don Juan González Ramírez.

En el tren correo marchó ayer a Granada y Madrid, don Emilio Walter Mac Lellan, que va a tomar posesión de su nuevo cargo de cónsul general de Colombia en España.

Ayer se ausentó de esta capital, en unión de uno de sus hijos, el acaudalado propietario don Antonio Torres Hoyos, quien regresará en breve.

El comerciante don Obedio Conte ha marchado a Granada y Algeciras.

Ha regresado a Finana el diputado provincial don José Gallego Gallego.

De Granada ha regresado el comerciante don Ricardo Carmona.

Para Alhabia salió ayer el alcalde de aquella localidad, don Eduardo Romero.

Ha venido de Alicante el jefe de movimiento de la Compañía de los ferrocarriles del Sur de España, don Juan Rodríguez Mateu.

LA INDEPENDENCIA puede adquirir en Madrid en el kiosco de EL DEBATE, frente a las Calatravas calle de Alcalá.

JUGAR CON FUEGO

Un mal paso de Romanones

Aunque ya no se conserva memoria de cuando Romanones anduvo bien, es evidente que ahora ha dado un paso bastante peor que los que en él son ordinarios. Porque eso de querer arrojar a Cristo nuestro Señor de la escuela española, es un paso tan violento y atrevido, que bien pudiera alterar el equilibrio inestable en que viven, él, per accidens, y los de más allá, per se.

Llevado nuestro hombre de su proverbial travessura, se ha metido en un callejón del que acaso no pueda salir con el pellejo político en un buen uso; porque una de las entradas está tomada por ingleses, franceses y pastores bíblicos de allende el Támesis y aquende la cabrería, y la otra la cubren damas de pura cepa española y caballeros decididos a poner en vigor aquel nobleza obliga que llenó de gloria las páginas de la historia patria.

Y el claudicante conde, que tuvo energías para imponer su presidencia, claudica ante las uñas inglesas, sin duda, porque le dan pavor las sufragistas y las bromitas que gastan cuando por acaso se abroquelan tras granítica mole. Nuestros buenos amigos los franceses, que como protectores natos de los animales, se acompañan de perros de presa españoles, exornados con gorro frigio y sujetos con cadenas de oro, amenazan con soltarle los perros si por ventura retrocede. Y aunque no le intimiden los callados de los cabrereros indígenas y exóticos, no se decide a salir del callejón por aquel lado, temeroso de las uñas de las unas y de los dientes de los perros de los otros.

Se impone, pues, el escapar de la Presidencia, cosa en él todavía inconcebible, por alguna puerca falsa, o salir del malhadado callejón por el otro extremo.

Peró es el caso que del otro extremo se levanta un ruido ensordecedor de protestas, gritos, denuestos, amenazas y aprestos que hace temblar a la pierna útil del preocupado conde y le obliga a oscilar y tambalearse cual si se le hubieran bajado a los pies los vapores del alcohol democrático que le llevaron al callejón.

En situación tan angustiosa, el conde, que es hombre de resuello, fiando en la nobleza, no de los protestantes, sino de los que protestan, con paso más vacilante que el suyo habitual, se dirige hacia ellos y desde honesta distancia atisba por entre las boinas, sombreros, blusas, gorras, escudos, blasones y mitras que andan mezcladas en la protesta, y busca con ansia un salvador, una especie de senador romano que le cubra con su manto y le permita salir del atolladero. Mas la treta no le vale y el griterío arrecia y los semblantes se tornan ceñudos y de boca a oído corren palabras que semejan el rumor que precede a las grandes borrascas.

¿Cómo saldrá el de Romanones de este mal paso en que don... Democracia le ha metido? ¿Por dónde escapará de este mal callejón donde, por mal de sus pecados, se encuentra con la Doctrina Cristiana en la mano?

¿Será buen tritirero y dando un salto de esos que suelen—¡y tan suelen!—ser y los llaman mortales pasará por encima de ingleses, franceses y los de presa para ir a caer muellamente en el sillón presidencial levantando de paso la hipoteca que le cubre?... No van las corrientes por ahí, porque el salto es peligroso y un tanto difícil para un cojo, ¡que alguien con dos piernas en buen uso lo intentó y solo el intento le costó la vida!

¿Saldrá acaso por el lado que ocupa el genuino pueblo español acompañado de su historia, de sus tradiciones, de su derecho y de su deber?... Dudo está el paso, porque sería preciso que la vergüenza hubiera desaparecido de España para que no se aprietan las filas, para que no se acorten las distancias hasta tocar codo con codo, para dejar, en fin, que Romanones pase tranquilamente el desfile y salga triunfante por entre los católicos españoles, arrastrando el cadáver oficial de la Doctrina de Cristo que es el alma de nuestro pueblo.

Hay que convenir en que la situación es peliaguda; porque de una parte están los compromisos adquiridos y las recomendaciones, influencias e ingerencias de extranjeros nacionalizados y sin nacionalizar, y de la otra está un pueblo paciente y mesurado, pero no muerto, que ve pisotear la ley de enseñanza, la Constitución, el Concordato, la historia de España y hasta el decoro nacional, para darse el gusto de cruzarle la cara con un trillazo ignominioso, enemigo de la rechiffa y las carcajadas sarcásticas de protestantes, judíos y masones.

El amor es fuego, y el amor a la Religión fuego muy vivo, y siempre se tuvo por gran imprudencia el jugar con fuego.

PEDRO RECTO

Consejo de ministros

POR TELEGRAMA

En la Presidencia Madrid, 9.—Esta tarde se ha reunido el Gabinete en el despacho oficial del jefe del Gobierno.

Al entrar en la Presidencia el ministro de Fomento, señor Villanueva, manifestó a los reporters que llevaba al Consejo varios expedientes de subvención a juntas de obras de puertos.

El conde de Romanones anunció que el Consejo se dedicaría al estudio de los presupuestos.

Respecto a la designación de presidente del Congreso, dijo el conde que se hará con una breve anticipación a la reapertura de las Cortes.

Añadió que hoy se discutirá el presupuesto de Marina, y que en el Consejo que se celebre el sábado próximo se estudiarán los de los departamentos de Gobernación, Estado e Instrucción pública.

Finalmente, dijo que pensaba ocuparse del asunto de la enseñanza religiosa.

El ministro de Gracia y Justicia, señor Barroso, manifestó que asistiría de oyente.

El de Marina, señor Gimeno, confirmó las manifestaciones del presidente acerca de la discusión de su presupuesto, y anunció que a la jura de la bandera asistirá una representación de los Cuerpos de la Armada.

El ministro de Estado, señor Navarro Reverter, sólo dijo que la opinión pública en Rusia está excitadísima contra Austria.

El ministro de la Gobernación, señor Alba, que acababa de llegar de Carabanchel, manifestó que sabía particularmente que habían ocurrido desgracias entre los moros que tomaron parte en las maniobras.

Los demás ministros nada dijeron a los reporters.

Referencias

Madrid, 9.—A las nueve de la noche terminó el Consejo celebrado hoy por los ministros.

Según las referencias que se tienen, aprobó la distribución de fondos para el presente mes.

También se aprobaron diversas subvenciones a Juntas de Obras de puertos.

El ministro de Marina terminó de exponer los detalles del proyecto de presupuesto de su departamento para 1914.

Aprobó el presupuesto para dicho año del ministerio de Estado.

El ministro de Fomento comunicó a sus compañeros que ha ordenado se practiquen un examen técnico en las murallas de Cádiz, dada la situación en que se encuentra parte de las mismas.

El ministro de Instrucción pública, finalmente, habló del acuerdo adoptado sobre la enseñanza de la Doctrina cristiana en las escuelas nacionales.

Un herido

Anoche, en las cuevas de Duimovich, un individuo llamado Manuel Callejón González, de 18 años, que llevaba una faca en la mano, según dijo, para cortar un poco de verde, tuvo la desgracia de dar una caída, clavándose el arma en el vientre.

En la casa municipal de socorro, donde se le prestó asistencia, se le apreció una herida inciso punzante, de cuatro centímetros en la región epigástrica.

El herido pasó al hospital para su curación.

LA FIRMA DEL REY

POR TELEGRAMA

De Guerra y Marina Madrid, 9.—Hoy han despachado con el rey don Alfonso los ministros de la Guerra y Marina.

El señor Luque puso a la sanción del monarca los siguientes decretos:—Aumentando en una brigada la guarnición de Ceuta.

—Ascendiendo a teniente general al señor Alfau.

—Idem a general de división al de brigada don Domingo Recto.

—Idem a generales de brigada a los coroneles de artillería y de la Guardia civil, respectivamente, señores Díaz Ordóñez y Felú.

—Nombrando gobernador militar de Badajoz al general don Vicente Ambel.

—Disponiendo que pase a la escala de reserva el general Castellón.

—Concediendo merced del hábito de Santiago a don Manuel Nogales.

El señor Gimeno sometió a la firma del soberano los decretos siguientes:—Nombrando comandante general del Apostadero de Cádiz al vicealmirante señor Sánchez Lobatón.

—Idem músico mayor del regimiento de Larache a don Germán Alvarez.

De Hacienda

Se ha trasladado a Málaga la pensión que en esta Delegación de Hacienda percibía doña Martirio Salazar y Sánchez.

Le ha sido concedida una pensión mensual de 32,02 pesetas al carabiniere retirado José Cayuela Pérez.

Trabajos de exploración

Las aguas subterráneas

He ahí un problema interesante en todas las comarcas agrícolas. También lo es para las poblaciones que se van formando; pues si la posesión de aguas y su captación es condición indispensable de la prosperidad del suelo, no deja de serlo desde el punto de vista de la salubridad e higiene pública.

Las generaciones antiguas conocían bien la importancia de la conquista del agua; pero, teniendo a su elección el terreno donde instalar, escogían los de aguas superficiales o próximas a la superficie. Sin embargo, tales aguas, aun frescas y limpias, no resultan puras, por efecto de su situación. Para tener agua de buena calidad precisa bajarla en lo profundo, y en su consecuencia, se necesita conocer los mejores procedimientos para alumbrairlas, que son más o menos empíricos por razón de su misma naturaleza. Empero, a la larga, ha ido seleccionándose hasta el punto de que el especialista Enrique Mager ha podido codificar en cierto modo los medios de descubrir las aguas subterráneas y aprovecharlas, en su libro así titulado, que ha sido objeto de comentarios muy halagüeños por parte de las entidades y particulares profesionales. Excitemos la curiosidad del lector, anunciando dale desde luego que se trata de la «varita adivinatoria», bien conocida de las gentes del campo... pero procedamos por orden.

Lo primero que hay que observar en la busca de aguas es naturalmente el relieve del terreno, en cuya dirección se ejerce la sagacidad de los buscadores. Sus investigaciones en las vaguadas, hondonadas, en senadas y depresiones, resultan generalmente coronadas por el éxito. El buscador de agua ha de poseer cierta actitud especial que no se adquiere por los estudios teóricos; te niéndola, ya casi se es un geólogo, o, por lo menos, se halla uno en condiciones para adelantar mucho en la busca de aguas. Los dos objetivos principales son la capa de terreno impermeable, que soportan el líquido apetecido, y la de los terrenos permeables de la región superior, puntos cardinales de la hidrología. Examinemos los signos exteriores que permiten la previsión de la presencia del agua.

Los zumbidos y ruidos subterráneos son grandes reveladores y su indicación ha sido siempre apreciada desde la más remota antigüedad. Se precede, a este objeto, abriendo un agujero en el punto donde se desea encontrar agua, introduciendo un sencillo concurro de papel por la punta y aplicando el oído en la parte opuesta: si hay agua en curso a poca distancia, se percibe perfectamente su murmullo. Dicho se está que nada se oye si hay capas de agua en reposo. Para mayor precisión se pueden escuchar los ruidos subterráneos por medio de este tóscopo (aparato de que se sirven los médicos para auscultar a sus enfermos) o mejor servirse de dispositivos telefónicos «ad hoc». La fusión de la nieve es muy reveladora; se produce bajo el suelo no helado en las cercanías del agua. En los terrenos expuestos al sol esta indicación es naturalmente eventual. Las nieblas matinales y el vuelo de insectos suministran datos muy interesantes, mediante la precaución de asegurarse de que la niebla es debida al subsuelo y no a estancamientos cercanos.

Mas exacta es la observación de la vegetación. La flora de los terrenos húmedos atrae la intervención del botánico, como la de las capas subterráneas la del geólogo. El aliso, junco, carrizo, berro, caña, sause, colchico, menta, ranúnculo, cañuela y cierta clase de musgos son grandes presunciones en favor de la presencia de agua en las proximidades. También los árboles son fieles indicadores de los terrenos permeables e impermeables.

El citado Enrique Mager ha puesto de manifiesto las indicaciones hidrologías sacadas de los fenómenos eléctricos y magnéticos, cuyo estudio es muy moderno, estableciendo que las variaciones de la electricidad atmosférica son muy acentuadas en las proximidades de las aguas subterráneas en movimiento; el rayo cae a menudo sobre ellas. A veces las anomalías de inclinación de la aguja imanada y sus oscilaciones bruscas dan indicaciones preciosísimas.

Esto nos lleva como de la mano a la célebre «varita adivinatoria», especie de varita de las virtudes hidrologías, a guisa de electroscoipo en manos de personas sensibles a las impresiones inconscientes de la proximidad de aguas subterráneas. Consiste en una rama ahorquillada de avellano de marzo, aliso o aya, de sesenta centímetros de largo, que el buscador de agua mantiene delicadamente entre los dedos y que toma un movimiento de rotación cuando se halla sobre un manantial subterráneo de agua o en sus inmediaciones. Obsérvese que la varita procede de árboles favoritos de los terrenos húmedos y se comprenderá que no se trata de una impostura, como muchos creen. Frecuentemente ha sido utilizada con éxito la mayor parte de las veces. La hipótesis electromagnética de Mager explica científicamente su mecanismo. Además, ha merecido los honores de una información presentada a las Academias de Ciencias naturales, y en Francia se nombró una comisión «expresofina», compuesta de sabios ilustres, Chevrel, Baubinet y Boussingault en 1853, y muy recientemente, en 18 del mes pasado, la Academia de Ciencias de París ha designado con el mismo objeto a los señores Danville, Yolle y Armando Gautier. Lo que ha perjudicado a la buena fama de la «varita adivinatoria», ha sido las prácticas de buscadores de agua; pero hay que tener en cuenta que tratan con gentes sencillas e ignorantes, a quienes hay que deslumbrar un poco para hacerse pagar el trabajo. Como no se trata de un procedimiento infalible, la falta de éxito en algunos casos lo ha descreditado bastante, sin quitarle por eso nada de su positiva utilidad.

La busca de aguas subterráneas entraña, como hemos indicado al principio, una importante cuestión de higiene; y desde este punto de vista debe atenderse en primer lu

ar a las condiciones de pureza y potabilidad del masual alumbado. No deja de serlo asimismo con relación a las aguas industriales, respecto de las cuales su pureza pasa a ser cuestión secundaria Jorge Bourrey, en su excelente tratado del agua en las industrias, ha hecho constar, sin embargo, que las substancias minerales y orgánicas de las aguas subterráneas ofrecen inconvenientes más o menos graves, según la aplicación industrial que se les dé. La hidrotrimería método de ensayo de aguas imaginado por Boutrouy y Boudet, permite determinar con exactitud y rapidez la proporción de sales terrosas contenidas en el agua ensayada, y, según los casos, puede acudirse a los métodos de depuración, que son numerosísimos.

De todos modos, la de aguas, sumida durante mucho tiempo en las tinieblas de lo inoperante y aleatorio, ha entrado en nuestros tiempos, como tantas otras cosas, en las vías de la ciencia, haciendo progresos verdaderamente serios y racionales.

MAX.

El Papa enfermo

POR TELEGRAMA
La salud del Papa

Madrid, 9.—Telegrafan de Roma que Su Santidad el Papa, dentro de la gravedad en que se halla, está hoy algo mejorado, respirando con mayor facilidad que ayer. Se toma huevos y leche.

Se ha telegrafado a los directores de las peregrinaciones anunciadas, comunicándoles que les suspendan, pues el Santo Padre no podría recibirlos en todo el mes de Abril. Los médicos que asisten al Soberano Pontífice no han diagnosticado aún.

Su Santidad se agrava

Madrid, 9.—Nuevos despachos de Roma dicen que los médicos que asisten a Su Santidad han declarado que padece una nefritis.

Han encontrado manchas violáceas en el rostro.

En las iglesias se hacen rogativas por la salud del Papa.

En los centros vaticanistas se procura quitar importancia a la enfermedad del Santo Padre.

Noticias alarmantes

Madrid, 9.—Un despacho de Roma que acaba de recibirse, dice que el estado de Su Santidad el Papa es desesperado.

El cuerpo diplomático ha comunicado la noticia a sus respectivos Gobiernos.

En los centros oficiales

Madrid, 10. 1.40.—A última hora han estado los periodistas en la Nunciatura para comprobar las noticias particulares que se han recibido sobre la enfermedad del Papa.

En la Nunciatura, manifestaron a los reporteros que nada sabían.

Estos fueron luego al ministerio de Estado, donde les dijeron lo que en la Nunciatura.

Lo que se dice

Trasiegos ministeriales

Con motivo de la creación que se está estudiando y preparando del futuro ministerio del Trabajo, se van a variar las organizaciones de otros. Se fantasea bastante.

Hasta parece que se ha hablado de la supresión del de Gracia y Justicia, llevando la Dirección de los Registros a Hacienda, con quien guarda relación; la de Penales a Gobernación, donde ya estuvo; lo relativo al claro, que tiene relación con Roma, y los títulos nobiliarios, a Estado, y la organización de la magistratura al Tribunal Supremo, que podría depender de la Presidencia del Consejo. Pero de esta idea se ha desistido ya.

El ministerio del Trabajo tendrá probablemente, si no se varía el plan, tres direcciones.

La de Industrias, que se ocupará de las Escuelas Industriales, de todo lo relativo a minería, considerada como industria especial, y absorberá el Instituto Geográfico, cuyas funciones se ampliarán para los trabajos estadísticos.

Queda éste que quede aparte como Dirección de Estadística.

La Dirección de Comercio, que reunirá a lo que hoy tiene todo lo relativo a materias mercantiles, que se sustraen del ministerio de Marina, dejando a éste sólo la parte militar de la marina de guerra.

Y la Dirección del Trabajo, propiamente dicha, que comprenderá el Instituto del Trabajo y las Escuelas de Artes y Oficios.

En el ministerio de Fomento quedarán como Direcciones, además de la de Obras Públicas y de Agricultura, que hoy tiene, las de Pósitos y Seguros, que hoy son Comisarias, y también la del Canal del Lozoya, que se convertirá en una Dirección.

Para que nazca con cierta aureola de popularidad el nuevo ministerio del Trabajo, después de pensar en varios nombres prestigiosos para desempeñar su cartera, parece que el que más probabilidades tiene hasta ahora es don Basilio Paraiso, a quien patrocinan su antiguo compañero de propandas el señor Alba, que cuenta con gran influencia dentro del Gabinete, y quiere tengan su puesto en el partido los elementos populares de sus compañeros de hace doce años.

Todos estos trabajos de agrupación de servicios motivados por el ministerio del Trabajo producirán trasiegos de personal, algunas Direcciones nuevas y destinos que servirán para cumplir aspiraciones de los amigos políticos.

El crédito para esta creación del nuevo ministerio es de dos millones de pesetas.

Inauguración

Como tenemos anunciado, anoche tuvo lugar la inauguración del establecimiento de sombreros y artículos de fantasía para señoras titulado «El Águila de Oro».

Infinidad de personas desfilaron por el nuevo establecimiento, que estaba convertido en una espléndida exposición en la que se destacaban numerosos modelos de sombreros del mejor gusto.

«El Águila de Oro» está instalado con sencillez y arte exquisito.

El dueño del establecimiento, nuestro amigo don Guillermo García Martínez, obsequió espléndidamente a las muchas y distinguidas personas que concurrieron a la inauguración.

Desempezó el señor García muchas prosopopeyas en su nuevo negocio.

Un doctor inconsecuente

El doctor Simarro tiene consulta diaria en su Clínica, un monísimo y elegante hotelito, situado en las afueras de Madrid.

Fuí a él, un día, a que reconociese un muchacho enfermo de pertinaz afección nerviosa y a que formulase el diagnóstico exacto, concreto de la enfermedad e indicase los medios más eficaces para combatirla.

Reconoció cuidadosamente al joven, se enteró al pormenor del curso de su padecimiento, de su temperamento, de su idiosincrasia, de los antecedentes patológicos de familia, del proceso atáxico... y luego de todo esto mandó salir al paciente fuera, a un gabinete próximo.

Quedose a solas conmigo, y me dijo:—En enfermedades de la índole de la que padece ese joven es de una gran eficacia valerse de la sugestión, que contribuye poderosamente a que el paciente, por la preocupación dominante en él, adelante mucho en la curación radical. Vamos a recetarle unas perlas; son, realmente, anodinas, y no más; pero haremos que el jovenzuelo las tome con fe, con mucha fe en la ciencia positiva de estas perlas, y la fe con que las tome nos será un gran factor para combatir su estado patológico.

Este buen doctor anda ahora trabajando, todo cuanto puede, para arrancar del corazón de los jóvenes la fe religiosa, que es el gran remedio para las dolencias morales, para los padecimientos acerbos de esta vida miserable. Sea consecuente el doctor. Si reconoce y declara que la fe humana puede poseer eficacia curativa, ¿por qué quiere privar de esa otra fe celestial, divina, a los jóvenes que frecuentan los establecimientos oficiales de enseñanza?

J. J. DE LECANDA.

VIDA POLITICA

POR TELEGRAMA

Madrid, 9.—El ministro de la Gobernación, señor Alba, al recibir hoy como de costumbre, a los periodistas, les manifestó que carecía de noticias que comunicarle.

Añadió que había pasado toda la mañana trabajando en la confección del presupuesto de su departamento, para llevarlo al Consejo de ministros que se celebrará el sábado.

La presidencia del Congreso

Madrid, 9.—«A B C» de hoy afirma que el ex ministro señor Gasset será nombrado presidente del Congreso.

Carbon

Madrid, 9.—Hoy se ha reunido el Comité ejecutivo de la comisión de producción nacional, tratando de varios asuntos, entre ellos de la admisión de carbón extranjero con destino al ministerio de Marina.

La guarnición de Ceuta

Madrid, 9.—Asegúrase que la brigada que por decreto de hoy se ha aumentado a la guarnición de Ceuta, será la de Cazadores que manda el general Primo de Rivera.

Para el mando de la división se indica al general Larrea.

Los conservadores

Madrid, 9.—El próximo domingo, a las seis de la tarde, se celebrará en el Circolo conservador de esta corte una fiesta dedicada a la Bandera, a la que asistirá la plana mayor del partido.

El acto se reducirá a la lectura de poesías.

«El Mundo»

Madrid, 9.—«El Mundo», en su edición de esta noche, asegura que existe pendiente una cuestión personal entre los señores La Cierva y Prado Palacios.

También dice el mismo periódico que se habla de haber dimitido el jefe superior de Palacio, señor marqués de la Torre, por que el rey le advirtió cariñosamente que se abstenga de firmar mensajes al Gobierno sin consultarle.

Añade que don Alfonso hizo la misma indicación al infante don Fernando.

«La Epoca»

Madrid, 9.—En su editorial de esta noche dice «La Epoca» que es inútil que los periódicos del centro guarden silencio sobre la situación política, pues sabe que en el momento en que se abren las Cortes, el Gobierno tropieza con gravísimos conflictos, entre otros, el de que, seguramente, se dividirá la mayoría.

Agrega que el conde de Romanones ha hecho gestiones cerca del señor Azorín para que acepte la presidencia del Congreso, y termina diciendo que el jefe del Gobierno está dentro de un callejón sin salida.

Osma

Madrid, 9.—Hoy ha llegado a esta corte el ministro conservador señor Osma, quien en breve marchará al extranjero.

Excursión regia

Madrid, 9.—Dícese que en la próxima semana, el rey don Alfonso marchará a San Fernando para visitar la Escuela Naval.

Luego irá el monarca a Cádiz, y después se trasladará a Sevilla, donde permanecerá cuatro días para ver las obras de restauración que se ejecutan en el Alcázar.

Recepción y banquete

Madrid, 9.—En la embajada de Francia se han celebrado un banquete y una recepción, a los que asistieron todos los diplomáticos acreditados en esta corte, y distinguidas personalidades.

Libras esterlinas

Cotización en Almería
El 9 de Abril de 1913
PAGARON 27,39 cheque
27,31 a 3 div.

Salvador Romero y hermano
SANCTI SPIRITUS

En cuarta plana.

Boletín religioso.—Prensa oficial.

Los reyes en Carabanchel

POR TELEGRAMA

Madrid, 9.—Esta tarde, a las tres y quince minutos, salió el rey don Alfonso de Palacio, a caballo, con sus ayudantes y la escolta real, vistiendo todos traje de campaña, dirigiéndose al trote largo a Carabanchel.

Minutos después salió la reina doña Victoria en automóvil, yendo escoltada por numerosísimos carruajes, marchando también a Carabanchel, para presenciar las maniobras de las fuerzas moras.

En el campamento.—Diversos detalles

Madrid, 9.—Desde el medio día se ha notado inusitada animación, con motivo de las maniobras que las tropas moras han de realizar en el campamento de Carabanchel.

Este hallase custodiado por centinelas pertenecientes a dichas tropas.

A las tres y cuarenta minutos llegaron los reyes al campamento.

Fueron recibidos a los acordes de la marcha real.

El espectáculo que el campamento ofrecía, era imponente.

Los soberanos fueron saludados con atronadores vivas.

Con doña Victoria iba su madre la princesa Beatriz.

A la entrada del campamento fueron recibidos los soberanos por los ministros de la Guerra y Gobernación.

El rey, que vestía uniforme de Lanceros, apesad del caballo, revistiendo detenidamente las tropas moras.

Euego entró en la tienda de campaña que en 1.860 fué ocupada a Muñey Habbas, conversando con los soldados que mataron al Mizian.

Después, don Alfonso montó nuevamente a caballo, trasladándose a los cerros de Retameros, donde las tropas maniobraron, haciendo la caballería mora brillantísimos ejercicios.

Al mismo tiempo que las fuerzas hacían maniobras, evolucionaron sobre el campamento dos biplanos y un monoplano.

A las cinco y media terminaron los ejercicios, siendo despedidos los reyes con los mismos honores que a su llegada.

En la carretera de Extremadura chocaron un automóvil del duque de Tamañes y otro de «Nuevo Mundo», sufriendo el redactor artístico de este periódico, señor Alfonso, heridas leves.

Cosas del tiempo

Es el barómetro uno de los aparatos más calumniados. En sus aplicaciones a los cambios de tiempo, sobre todo, pídese a las indicaciones barométricas lo que no pueden dar, y de aquí los desencantos de algunos aficionados a la Meteorología.

Conviene hacer constar una verdad que, a pesar de ser perogrullesca, se halla bastante olvidada. El barómetro no indica más que el peso de la columna de aire o presión que por ese peso ejerce esta columna sobre el aparato; ni más ni menos.

Ahora bien, los cambios de tiempo vienen de ordinario precedidos y acompañados de un descenso de la presión, y de aquí que los industriales, con peligrosa generalización, han colocado una escala por donde se mueve la aguja de los barómetros metálicos o aneroides (los que muestran parecido aparente con los relojes), con las indicaciones de mal tiempo en la región de la escala donde se hallan grabadas o dibujadas las más bajas, se le tiempo varió en las presiones normales, y buen tiempo (fijo), añaden algunos fabricantes en las elevadas.

Generalmente marchan bastante acordes las dobles escalas, de milímetros y de progresión, porque relación hay entre ambas; pero no tan estrecha é inmediata que no tenga frecuentes excepciones la regla tan sencilla ideada por fabricantes y comerciantes.

Desde luego no es precisamente lo bajo de las presiones atmosféricas lo que constituye una señal de mal tiempo. Muchos días están bajas en invierno, y el tiempo es bueno. Es el descenso con relación a otras circunstancias más altas. Así que pueden ser estas indicaciones relativamente elevadas, y si en los parajes próximos se hallan más altas, el tiempo tenderá a empeorar.

Además, cuando en un temporal extenso y bien establecido como el actual baja la presión en una extensión consagrada, suele coincidir el comienzo de la lluvia, no precisamente al ser la presión más baja, sino cuando después de haber descendido mucho comienza de nuevo a remontarse.

Lo que sí puede asegurarse es que si este alza no se sostiene y el viento no cambia de dirección, aunque luzca el sol y presencie el tiempo cariz estival, la bonanza no durará mucho, y volverá rápidamente el mal tiempo.

En los cambios meteorológicos bruscos de la estación del calor, las indicaciones barométricas tienen menos valor, puesto que sus variaciones más obedecen a la condensación del vapor de agua y a los golpes de viento que a un estado general del tiempo. Generalmente estas variaciones son casi simultáneas con los cambios, y la prognosis es imposible.

Puede asegurarse, sin embargo, que el tiempo tempestuoso tan sólo se establece de modo duradero cuando las presiones atmosféricas se separan poco de lo normal u ordinario del lugar donde se hagan las observaciones.

Deberes de los católicos

El Obispo de Nancy (Francia) en una carta pastoral energética y de copiosa doctrina, advierte a sus diocesanos de la prensa hostil a la moral e irreligiosa, y expone los deberes que a los católicos, que quieren hacerse dignos de este glorioso nombre y llamado, incumben en lo que toca a la lucha contra esta funesta prensa y al apoyo que han de dar a la prensa que paladinamente defiende la sagrada causa de la religión y la moral.

Con gusto trasladamos al castellano los siguientes párrafos del celoso Prelado francés:

«No sólo es cierta la influencia que en el ánimo de sus lectores ejercen los periódicos, sino que es además prodigiosa. Aun hombres inteligentes, instruidos, energéticos, no se sustraen siempre a ese dominio. ¡Cuántos ponen en los periódicos que habitualmente leen una confianza ilimitada y los dejen, a las veces en contra de la misma evidencia, como si no se dieran cuenta de que la fuerza moral de los primeros, es ya influencia la gota de agua que, cayendo de continuo, horada el más duro mármol. Si la fe no se destruye y pierde completamente, si la moralidad no padece grave menoscabo, cuando menos ideas falsas, dudas y plenas dudas invaden el espíritu; se oscurece la conciencia, embótase el sentido moral y queda abierto el camino a todos los extravíos.»

«Pero insistiese, dícese que las revistas, las publicaciones católicas, los periódicos respetuosos para con la religión y la moral son inferiores a las publicaciones hostiles.»

«Este es un prejuicio muy común, y a i entre los hombres inteligentes e instruidos como entre los del pueblo. Los hay que no conocen ni la prensa católica, y hanreada. «Indudablemente, la perfección no es de este mundo. En todas las obras de los hombres hay flaquezas y errores. Los escritores católicos, es cierto, no pueden usar de todos los medios de que se valen sus adversarios para captivar la atención y excitar el interés. No pueden llamar en auxilio suyo las malas pasiones y los instintos viles de la naturaleza humana.»

«Por lo demás, los católicos y las gentes honradas son demasiado severos para con los escritores que por ellos luchan, y sobrado indulgentes para con los enemigos.»

«Menester es reconocer que la prensa católica en general, halláase tan rápida y completamente informada como la prensa hostil más alabada. Claro es que nuestra prensa lo haría mejor y podría perfeccionar su redacción, su información y aun la parte material de sus periódicos, de sus publicaciones, si sus recursos fuesen mayores.»

«No lo olvidemos: nuestros periodistas, nuestros escritores no llegan a alcanzar ni riquezas ni honores. Su misión es una misión de abnegación; y aun con la mejor voluntad, no pueden satisfacer todos los deseos. Observaciones y prudentes consejos pueden serles útiles; pero a esos servidores abnegados de una causa tan grande les debemos benevolencia, estimación, vivo reconocimiento, y un concurso y apoyo activo, generoso, incesante.»

El conflicto de los Balcanes

Madrid, 9.—Telegramas de Berlín dicen que se han ofrecido a Servia veinte millones de francos a cambio de renunciar a la posesión de Scutari.

Operaciones

Madrid, 9.—Comunican de Atenas que las tropas están preparadas para marchar de operaciones.

Sigue el bombardeo.—Transportes griegos

Madrid, 9.—Informan de Cetinje que continúa el bombardeo sobre Scutari.

Se ha ordenado que regresen a los puntos de partida los diecisiete transportes griegos que llevaban tropas, para que no los capture la escuadra internacional.

¿Qué va a pasar?

Madrid, 9.—Dresde París telegrafían con referencia a despachos de San Petersburgo, que ha estallado el desacuerdo entre los embajadores de la Triple alianza, y los de la Triple alianza sobre la cuestión balcánica.

De Berlín dicen que el Gobierno búlgaro está dispuesto a ceder Scutari a Rumania a cambio de que le preste ayuda contra Grecia y Servia.

La cuestión del catecismo

Madrid, 9.—La junta nacional de padres de familia, en vista de que aun no se ha fijado la fecha para ser recibida en audiencia por el rey don Alfonso, ha publicado hoy en la prensa madrileña un manifiesto, protestando contra el proyecto del Gobierno, de declarar voluntaria la enseñanza del Catecismo en las escuelas públicas.

Hay que cumplir la ley

Madrid, 9.—«El Universo», en su edición de hoy, dice que el expediente relativo a la enseñanza del Catecismo debe ir a consulta del Consejo de Estado, pues la ley orgánica de este alto cuerpo prescribe que el Gobierno no deberá emitir en pleno sobre asuntos que signifiquen cumplimientos de Tratados internacionales y en materia conectada con la Santa Sede.

Termina afirmando que el Gobierno deberá cumplir en este asunto las formas legales aludidas.

Mas caballeros militares protestan

Valencia, 8.—Varios caballeros de ordenes militares que residen en esta capital han acordado adherirse a la protesta formulada por los de Madrid, contra el proyecto del Gobierno sobre la enseñanza del catecismo.

El acuerdo se ha comunicado por telegrama al jefe del Gabinete, señor conde de Romanones.

Bien merecido lo tengo!

Erased el tiempo de la Revolución francesa cuando el P. Varin, en una de sus visitas al hospital, oyó hablar de un enfermo tan lastimosamente mutilado, que parecía milagro que no se le acabara la vida.

Desoso de servirle y consolarle, el buen Padre se dirigió hacia la cama que le indicaban, y acercándose a ella, quedó admirado al ver la calma y tranquilidad que se reflejaba en el rostro del enfermo.

Con mucha bondad le dijo el Padre:—Me han dicho, amigo mío, que vuestras heridas son muy graves.

—Algo, Padre,—respondió el enfermo con mucha dulzura.—Levante usted un poco la manta y verá...

Levantó la manta el Padre y quedó asombrado al ver que el pobre no tenía brazos.

—Hay más que ver, Padre,—añadió el enfermo.—Levante usted el otro cabo de la manta y verá más.

Hizolo así el Padre, y con mayor asombro vio que ni piernas tenía el enfermo.

—¡Oh, hijo mío!—le dije,—¡qué lástima me causais!

Pero el enfermo, con calma y resignación, le contestó:—No hay para qué, Padre, no hay para qué. ¡Bien merecido lo tengo! Mientras iba yo con mis compañeros de armas por un camino despopulado, nos encontramos con una cruz que había escapado al furor de los patriotas. En seguida pusimos mano a la obra. Yo fui uno de los más atrevidos. Me encaramé a ella, corté con mi espada los brazos del Crucifijo y después las piernas, echándelas así rodando al suelo entre risotadas y blasfemias.

A poco llegamos al campo, se libra la batalla, y a la primera carga yo me quedo reducido al estado en que me encuentro. ¡Bendito sea Dios! ¡Alabada sea su misericordia!

¡Castígueme El en este mundo para que me salve en el otro!

Barcelona

Regatas aplazadas.—Los ferroviarios del Norte.—Atenco

Barcelona, 9.—Han sido aplazadas hasta fines de Abril las regatas que se anunciaron, creyéndose que vendrá el rey para tomar parte en el concurso.

Mañana se reunirá en Asamblea los ferroviarios de la Compañía del Norte, para tratar de asuntos de interés.

Hoy se ha inaugurado el Ateneo de Barcelona, resultando el acto muy solemne.

Toledo

Aniversario

Toledo, 9.—Hoy se ha conmemorado el tercer aniversario de la muerte del alumno de la Academia de Ingeniería don Luis Almansa, que fué atropellado por un carro, celebrándose una misa en la capilla del Alcazar.

Sevilla

La exposición.—Suicidio brutal

Sevilla, 9.—Se ha reunido hoy el comité ejecutivo de la proyectada exposición Hispano americana, tocando varios acuerdos importantes.

Dientes de Aznalcollar que un individuo llamado José Pérez Márquez, que anunció a su familia que se mataría, cumplió su bárbaro propósito, colocándose un cartucho de dinamita en el pecho, que al estallar le des trozó horriblemente.

Sevilla

Explosión.—Cuatro muertos

Madrid, 9.—Participan de Berlín que a consecuencia de una explosión de origen en Strasburgo, murieron cuatro personas.

Alemania

La huelga general

Madrid, 9.—Informan de Bruselas que se nota gran excitación con motivo de la anunciada huelga general.

Creese que dimitirá el jefe del Gobierno.

Francia

El rey de España

Madrid, 9.—Dicen de París que allí se asegura que el rey de España visitará oficialmente al presidente de la República, M. Poincaré, en el próximo mes de Septiembre, coincidiendo su viaje con la celebración de las grandes maniobras militares.

Belgica

La huelga general

Madrid, 9.—Informan de Bruselas que se nota gran excitación con motivo de la anunciada huelga general.

Creese que dimitirá el jefe del Gobierno.

Programa de fiestas

Las fiestas de Alhama darán principio el día 26 del actual, terminando el tres de Mayo próximo.

El programa de los festejos es el siguiente:

Día 26 de Abril.—A las seis de la mañana, danza por la banda de música municipal y la de cornetas, con disparos de cohetes.

A las nueve, apertura de la feria de ganados.

A las doce, reparto de pan a los pobres en la casa Ayuntamiento.

A las nueve de la noche, iluminación en el real de la feria y concierto musical.

Día 27.—A las cinco de la tarde, primera corrida de novillos toros, en la que se lidiarán dos escogidos y tres novillos de la acreditada ganadería de D. Jacinto Rega, vecino de Jerez (Granada), estoqueados por el afamado diestro sevillano Manuel García (Espartaco II).

A las nueve de la noche, iluminaciones y velada en el real de la feria.

A las diez, gran baile organizado por la sociedad «La Piña» en el pabellón de dicha sociedad.

Día 28.—A las seis de la tarde, encuestas y elevación de globos y fautoches en el paseo de Peco Molina.

A las nueve de la noche, verbena popular con iluminación a la valenciana en la explanada de los Baños.

A la misma hora, iluminación en el real de la feria y concierto musical.

Día 29.—A las cinco de la tarde, segunda corrida de novillos toros por el aplaudido diestro sevillano José Carrasco (Cuatro dedos II) con su cuadrilla, estoqueándose dos bravos novillos de la ganadería de señor Rega.

A las nueve de la noche gran castillo de fuegos artificiales construido por los afamados pirotécnicos de Biarrique, hermanos Bienes, en el sitio de costumbre.

Día 30.—A las diez de la mañana, función religiosa en honor de San Nicolás.

A las doce, recepción en la casa Ayuntamiento.

A las seis de la tarde, solemne procesión de San Nicolás, patrono de este pueblo, presidida por el Ayuntamiento y con asistencia de las demás autoridades.

A las nueve de la noche, iluminación y velada en el real de la feria.

A las diez, gran baile de sociedad en el pabellón de «La Piña».

Día 1.º de Mayo.—A las cinco de la tarde

Noticias generales

Registro civil

En el registro civil se hicieron ayer las siguientes inscripciones:

Nacimientos.—Juan Montoya Martín, Amalia Vilches Cadenas, María Quesada Rodríguez, Cristóbal García Parnoco, Dolores Alcazar López y Francisco Martínez Moreno.

Defunciones.—Indalecio Márquez Segura, Manuel Alonso Méndez y José Ledesma Ramírez.

Tienda Asilo

Anteayer se distribuyeron en la Tienda Asilo 238 raciones.

La Conferencias de San Vicente de Paul dieron 46 kilos de pan, 7 cocidos y 7 cuartillos de leche.

A. Pelegrin Pastor

Administración de fincas. Habilitación de clases pasivas.—Gruada 12.

Vichy

Pinase Sal Vichy Eilat, para bebidas Comprimidos Vichy Eilat, etc., etc., y Pastillas Vichy Eilat, en sus envases de origen. Retávese toda imitación.

Venta

Se vende una cama de acero, forma de libro, de una sola persona.

Darán razón en la calle Trejano 18.

Ocasión

Se vende una bicicleta Darkopp nueva y una máquina cantadora con 35 o 40 discos. Alameda.—Pez, 8.

Aguas subterráneas

Cuanto pretendían alumbra AGUAS SUBTERRÁNEAS deben leer el libro del celebre ingeniero señor García Muñoz, titulado «Observaciones prácticas sobre Hidrología subterránea. — Investigación de las aguas ocultas. — Antiguas y nuevas teorías. — Reportajes. — Antiguas y nuevas teorías. — Reportajes. — Antiguas y nuevas teorías. — Reportajes.»

Administración de este periódico y en las principales librerías al precio de dos pesetas.

La Hemoglobina

Los jóvenes dedicados a trabajos intelectuales, están acostumbrados a la sequedad de la Hemoglobina. Este medicamento es el que cura. Venia Farmacia.

Libros

«El Águila de Oro» está instalado con sencillez y arte exquisito.

El dueño del establecimiento, nuestro amigo don Guillermo García Martínez, obsequió espléndidamente a las muchas y distinguidas personas que concurrieron a la inauguración.

Desempezó el señor García muchas prosopopeyas en su nuevo negocio.

Jabón Oleina

Jabón pinta azul
Jabón punta castaña
Jabón Cantabria
Jabón Vasconia
Jabón Estrella del Norte

Los Jabones Cantabria, Vasconia y Estrella del Norte, en piezas estampilladas de 300 y 250 gramos, son útiles en su uso para el lavado y la buena conservación de la ropa. Se reconocen por su economía y garantizada pureza.

Representante: D. Juan Antonio Martínez, Reyes Católicos, 2. Almería

Glicerina. Silicato. Cola resinosa. Aceites de semillas. Tortas de Coc.

Los Jabones Cantabria, Vasconia y Estrella del Norte, en piezas estampilladas de 300 y 250 gramos, son útiles en su uso para el lavado y la buena conservación de la ropa. Se reconocen por su economía y garantizada pureza.

Representante: D. Juan Antonio Martínez, Reyes Católicos, 2. Almería

Operaciones

Madrid, 9.—Comunican de Atenas que las tropas están preparadas para marchar de operaciones.

Sigue el bombardeo.—Transportes griegos

Madrid, 9.—Informan de Cetinje que continúa el bombardeo sobre Scutari.

Se ha ordenado que regresen a los puntos de partida los diecisiete transportes griegos que llevaban tropas, para que no los capture la escuadra internacional.

¿Qué va a pasar?

Madrid, 9.—Dresde París telegrafían con referencia a despachos de San Petersburgo, que ha estallado el desacuerdo entre los embajadores de la Triple alianza, y los de la Triple alianza sobre la cuestión balcánica.

De Berlín dicen que el Gobierno búlgaro está dispuesto a ceder Scutari a Rumania a cambio de que le preste ayuda contra Grecia y Servia.

Madrid

Erased el tiempo de la Revolución francesa cuando el P. Varin, en una de sus visitas al hospital, oyó hablar de un enfermo tan lastimosamente mutilado, que parecía milagro que no se le acabara la vida.

Desoso de servirle y consolarle, el buen Padre se dirigió hacia la cama que le indicaban, y acercándose a ella, quedó admirado al ver la calma y tranquilidad que se reflejaba en el rostro del enfermo.

Con mucha bondad le dijo el Padre:—Me han dicho, amigo mío, que vuestras heridas son muy graves.

—Algo, Padre,—respondió el enfermo con mucha dulzura.—Levante usted un poco la manta y verá...

Levantó la manta el Padre y quedó asombrado al ver que el pobre no tenía brazos.

—Hay más que ver, Padre,—añadió el enfermo.—Levante usted el otro cabo de la manta y verá más.

Hizolo así el Padre, y con mayor asombro vio que ni piernas tenía el enfermo.

—¡Oh, hijo mío!—le dije,—¡qué lástima me causais!

Pero el enfermo, con calma y resignación, le contestó:—No hay para qué, Padre, no hay para qué. ¡Bien merecido lo tengo! Mientras iba yo con mis compañeros de armas por un camino despopulado, nos encontramos con una cruz que había escapado al furor de los patriotas. En seguida pusimos mano a la obra. Yo fui uno de los más atrevidos. Me encaramé a ella, corté con mi espada los brazos del Crucifijo y después las piernas, echándelas así rodando al suelo entre risotadas y blasfemias.

A poco llegamos al campo, se libra la batalla, y a la primera carga yo me quedo reducido al estado en que me encuentro. ¡Bendito sea Dios! ¡Alabada sea su misericordia!

¡Castígueme El en este mundo para que me salve en el otro!

Barcelona

Regatas aplazadas.—Los ferroviarios del Norte.—Atenco

Barcelona, 9.—Han sido aplazadas hasta fines de Abril las regatas que se anunciaron, creyéndose que vendrá el rey para tomar parte en el concurso.

Mañana se reunirá en Asamblea los ferroviarios de la Compañía del Norte, para tratar de asuntos de interés.

Hoy se ha inaugurado el Ateneo de Barcelona, resultando el acto muy solemne.

LOS DESEOS HUMANOS

Los dos eran viejos, marido y mujer, y además de viejos, pobres, y además de pobres, envidiosos, murmuradores, hasta el extremo de cortarse las uñas y echarle remedios a la mismísima Providencia.

—Tú si que eres capaz de pedirla—dijo la vieja—que lo que es yo... —Bueno, pensámoslo mucho, y dejémosnos de disputas. Sentémonos a la lumbre y pensemos con detenimiento en tres cosas que hemos de pedir.

—Tú eres quien la tiene. Por fin, después de muchas disputas, reprimaciones y denuestos, y cediendo aun que a su pesar, a las súplicas de la pobre mujer, que estaba sentenciada a oler siempre a cerdo muerto, el marido dijo refunfuñando:

Luis Pérez, José M. Pérez, Juan P. Marmol, Tadeo Oller, José A. Parra, Juan García, Enrique Navarro, Antonio Pérez, Francisco Eliseo Rodríguez, José Sánchez, Juan R. Pérez, Pedro Teruel, Antonio López, Francisco López, Francisco Carrillo, Juan Carrillo, Patricio Rabé, Francisco García, Joaquín García, Gaspar Lozano, Eliseo Lirera, Pedro Granados, Trinidad García, Ángel García, Juan Carmona, Matías Simón, Blas Frigo, Cristóbal Belver, Francisco Reche, Juan Navarro, Juan Caparrós, Juan P. Martínez, Rogelio Lirera, Matías García, Pedro Sáez, José García.

Registros admitidos. La Jefatura de Minas, de acuerdo con el Gobi rno civil, ha decretado la admisión de los siguientes registros:

Diario de la mañana. En la provincia. En el cortijo titulado «Piedras Blancas», del término de Escúllar, han reñido los convecivos Juan Ramos Ramos, David Ramos Martínez y Joaquín Checa Blaiza.

—Pero, señor—decía el viejo—¡qué vida tan triste! ¡Por qué Dios no nos había de suceder todo lo que uno creyese necesario para pasarlo mejor? Antes de pedir cual quier cosa lo pensaríamos mucho y ya pro curaríamos hartarnos bien, por si nadie mejor que nosotros sabe lo que nos hace falta.

—¡Mala peste te ahogue!—gritó colérico el marido—¡Si no abres la boca más que para rebuznar! ¡Vaya un deseo! ¡Morcillas, pudiendo pedir el oro y el moro... No sé cómo te lo ahogó!

—Voy a ir a la escuela, a aprender a leer y a escribir, para que cuando me llamen para ir a trabajar, sepa lo que me toca.

MINERIA. Don Angel Sánchez Escamilla ha solicitado se le conceda la propiedad de veinte pertenencias de mineral de hierro con el nombre de «Segunda Perla», número 23 727, del término de Canjáyar, en el paraje llamado Marchales o Panderón.

Registros. Don Angel Sánchez Escamilla ha solicitado se le conceda la propiedad de veinte pertenencias de mineral de hierro con el nombre de «Segunda Perla», número 23 727, del término de Canjáyar, en el paraje llamado Marchales o Panderón.

AUDIENCIA Y JUZGADOS. Señalamiento para hoy en la Audiencia. Sección primera.—Vista de un incidente de recusación promovido en la causa 222, de 1 912, del Juzgado de Almería, sobre injurias.

Compañías Hamburguesas Americana y Sudamericana.---Vapores correos alemanes

Para Montevideo y Buenos Aires, el vapor BAHIA CASTILLO. Este magnífico y moderno vapor hace su primer viaje Los pasajeros para este vapor saldrán de Almería por tren el día 13 de Abril y embarcarán en Cádiz el 16 id.

Para Cuba y Méjico, el nuevo vapor LA PLATA. Los pasajeros para este vapor saldrán de Almería el día 24 de Abril y embarcarán en Cádiz el día 30 del mismo.

Gran fábrica de pan La Virgen de Cavite. En esta antigua e importante fábrica de pan de don Juan Amare, se elabora toda clase de pan y se sirve a domicilio, especialidad en pan de aceite, pan pinchado para cacerías, berros y conventos, el inimitable pan de Madrid para Hoteles, todo fabricado con las riquísimas harinas del Reino de Aragón.

Francisco Gutierrez PRACTICANTE Lope de Vega, 13

José Gil CALLISTA Calle de San Pedro, núm. 7

ESTOMACAL. Con el Elixir Saiz de Carlos se curan las enfermedades del estómago é intestinos, aunque tengan 30 años de antigüedad y no se hayan aliviado con otros medicamentos.

Vapores correos españoles de Pinillos, Izquierdo y C.ª—CADIZ. Servicio fijo y rápido con salidas cada veintidós días. El nuevo vapor correo trasatlántico VALBANERA. Saldrá del puerto de Almería el día 10 de Abril de 1913, para Málaga, Cádiz, Las Palmas, Santos, Montevideo y Buenos Aires, admitiendo carga y pasajeros en primera, segunda, tercera preferente y tercera clase.

DIARRREAS. disenteria, la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases. Es un poderoso vigorizador y antiséptico gastro-intestinal.

GLOBULOL PEINADO. Preparación Forme Arsenio-Fosforada a base de lecitinas. Infalible en la tuberculosis incipiente, Neurastenia, Raquitismo, Inapetencia, Anemia, Impotencia (enfermedades de la mujer), Pulmonías y su convalecencia y en general contra todas las enfermedades consuntivas.

EXQUISITOS CHOCOLATES SAN ANTONIO CON Y SIN VAINILLA HIJO DE RODRIGUEZ SERRANO GRANADA. De venta en LA ORIENTAL, Gervasio Losana

Vapores correos franceses de la Société Générale de Transports Maritimes à Vapeur. Servicios fijos, rápidos y directos los días 2, 12 y 22 de cada mes, por el puerto de ALMERIA para el transporte de pasajeros con destino á BRASIL, URUGUAY y ARGENTINA, con los magníficos y modernos trasatlánticos de gran tonelaje, dos hélices y telégrafo sin hilo. «FORMOSA», «PAMPA», «PARANA», «PLATA» «SALTA» Y «VALDIVIA» FRANCE. Saldrá de Almería el 12 de Abril de 1913 para Rio Janeiro, Santos y Buenos Aires. SALTA. Saldrá de Almería el 22 de Abril de 1913, para Buenos Aires. ALGERIE. Saldrá de Almería el 2 de Mayo de 1913, para Santos, Montevideo y Buenos Aires.

PONTALES PARA PARRAS. Pontales rollizos gruesos de cinco varas. Pontales rollizos gruesos de tres varas. Pontales rollizos medianos de tres varas. Pontales rollizos medianos de tres varas. Pontales rollizos medianos de tres varas. Pontales rollizos medianos de tres varas. Pontales rollizos medianos de tres varas. Pontales rollizos medianos de tres varas.

GRAN CAMISERÍA EL OISNE. José Pinillos Gómez. Principo, 24.—Almería. Extenso y variado surtido en artículos de todas clases para señoras, caballeros y niños. Lo más nuevo y elegante en equipos completos de novia.

Doctor Manuel Marin. Especialista en enfermedades de los ojos. Oculista del Hospital Provincial. Consulta de 7 mañana á 1 tarde y de 1 á 5 de la tarde. Gratuita: lunes, miércoles y viernes de 1 á 5 de la tarde. Puerta de Purchena, antigua casa de José Rodríguez Ramón. No se devuelven los originales que no se devuelven, aunque no se publiquen.

Boletín religioso

Santos de hoy, jueves. — Santos Ezequiel, profeta; Apolonio, presbítero, y compañeros, mártires; Terencio, Africano, Pompeyo y compañeros mártires; Santa Elvira, abuela de San Eduardo.
La Misa y el Oficio divino son de la Feria V, con rito semidoble y color blanco.
Visita de la Corte de María. — Nuestra Señora de los Dolores, en Santiago.
Santos de mañana, viernes. — Santos León el Grande, papa, doctor y confesor; Floriano, presbítero y confesor; Santa Eustorcio, virgen.
La Misa y el Oficio divino son de San León, papa y doctor, con rito doble y color blanco.
Visita de la Corte de María. — Nuestra

Señora de la Esperanza, en la Santa Iglesia Catedral.
Cultos de hoy, jueves
Vela al Santísimo. — En Santo Domingo, desde las ocho a las doce del día, por el turno de señoras para la Adoración y Vela al Santísimo Sacramento del Altar.
Novenas al Patriarca San José. — Se celebrarán en las iglesias que se indican a continuación:
SAGRADA FAMILIA. — Todos los días, Misa a las siete, y solemne, a las diez, con Mani fiesta.
Por la tarde, a las seis y media, exposición de S. D. M., Estación, Santo Rosario, sermón que predica don Antonio Salas, Catedrático del Seminario, cánticos, Bendición y Reserva.
El día 13, fiesta del Patrocinio, por la tarde, Bendición Papal con indulgencia plena.

ria concedida por Su Santidad a los peregrinos de Tierra Santa y Roma.
SANTA CLARA. — A las seis y media, Santo Rosario, ejercicio, cánticos y Oración final, predicando el día 13, festividad del Patrocinio, el M. I. Sr. Dr. D. José Fernández Bendicho, Dean de la Santa Iglesia Catedral.
Exposición de Su Divina Majestad. — En San Sebastián, de cuatro a cinco de la tarde, para la HORA DE ADORACION que semanalmente se celebra en la misma.
En la Sagrada Familia, desde las cinco y media de la tarde hasta el final de los cultos que comienzan a las seis y media en la misma.
Santo Rosario. — Se rezará en todas las Parroquias, a las siete de la tarde, haciéndose al final en la de Santiago el ejercicio

diario en honor de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro.
En Santo Domingo, a las siete menos cuarto, sea los Misterios cantados y Salve popular.
En el Sagrado Corazón, a la misma hora, Santo Rosario y lectura.
En honor de Nuestra Señora de Lourdes. Mañana, día 11, se celebrarán a las ocho en San Antón los cultos mensuales, con el orden siguiente: Santa Misa, Rosario, ejercicio y «Ave María de Lourdes» cantada por un coro de niños del Centro de Catecismo establecido en la referida Capilla.
Iglesia de Santo Domingo. — El próximo sábado, día 12, comenzaran en esta iglesia, a las siete menos cuarto de la tarde, los ejercicios de la solemne Novena que anualmente se consagra al Patriarca San José en la misma.

Iglesia del Sagrado Corazón de Jesús. — La Junta General de la Congregación de las Hijas de María será hoy, jueves, a las 3 de la tarde, en el lugar acostumbrado.
Asistirán las que tienen cargos, todas las directoras de Oro con sus auxiliares, y cuantas puedan, para más honrar a la Virgen Inmaculada.
Solemne triduo. — Mañana dará comienzo en la iglesia del Real Convento de la Purísima un solemne triduo en honor del glorioso Patriarca San José, con el siguiente orden de cultos: Exposición de S. D. M., Estación, Santo Rosario, Ejercicio, Bendición y Reserva. En el último día del triduo habrá sermón.
Advertimos a quienes nos envían trabajos anónimos, que no los publicaremos sin conocer su procedencia.

Prensa oficial
Boletín Oficial
El de ayer publica lo que sigue:
Convocatoria a elecciones municipales el día 27 del actual en el Distrito 3.º (Puerto) de Almería.
— Indicador del procedimiento electoral para las elecciones anteriores.
— Anuncio de subasta de los bienes pertenecientes al Pósito de labradores de Vélez Rubio.
— Relación de las operaciones facultativas que, según lo dispuesto por la Jefatura de Minas, han de practicarse, en los registros que expresa, dentro de los períodos que señala.
— Otros asuntos de menos interés.

“Gritzner”
Máquinas para coser y bordar
Ventas al contado y a plazos desde 2'50 semanales
Materiales eléctricos en general
LAMPARAS IRROMPIBLES DE VARIAS MARCAS
Se hacen instalaciones a precios económicos. Además, encontrará el público en esta casa, artículos de viaje, perfumería, tocador, piel, barbería, corbatas y novedades.
Grandes novedades en carros y COCHECITOS PARA NIÑOS
Príncipe, 27. — ALMERIA

Compra de toda clase
DE
Monedas de oro
y Billetes extranjeros
Salvador Romero y Hermano
Paseo del Príncipe, núm. 10

Para carteros
Se venden en esta Administración:
Libretas para giro postal. — Idem para certificados
Su precio: Ptas. 0'30

¿REUMATICOS?
Si queréis ver desaparecer vuestros dolores, usad el
BALSAMO VICTORIA
que a base de Mesotan, Mentol, Alcanfor, Cocaina y Salicilato de Metilo, elabora la FARMACIA CENTRAL DE LA VICTORIA.
Basta dar una ligera fricción sobre la parte dolorida y recubrirla con una bayeta o franela para conseguir el efecto inmediato.
Precio, dos p-setas. — Depósito en Almería, Farmacia del Dr. VIVAS PEREZ.

Velas de cera para el culto
Calidades litúrgicas garantizadas
Marcas registradas:
“MAXIMA” Necesaria para las DOS velas de la Santa Misa y Círio Pascual
“NOTABIL” Para las demás velas del Altar.
Fabricadas según interpretación AUTENTICA del Rescripto de la Sagrada Congregación de Ritos, fecha 14 de Diciembre de 1904.
RESULTADO completamente nuevo y tan perfecto, que arden y se consumen, desde el principio al fin, con la misma igualdad y limpieza que las más excelentes bujías estearinas.
ENVIOS A ULTRAMAR
Fabricante: QUINTIN RUIZ DE GAUNA
VITORIA (España)

Tortoni
Gran café restaurant
BULEVAR DEL PRINCIPE, 83
Situado en la rotunda de la Plaza Circular
PLATOS DEL DIA
Chuletas mechadas, merluza salsa avellana, sesos salsa blanca, pollo a la marinera.
Sucursal Bar Victoria, Paseo del Príncipe 38
TELEFONO 255

Línea de vapores Tintoré
Servicio extraordinario y directo para la temporada de patatas de 1913, entre
BARCELONA y ALMERIA
Dos salidas semanales.
Salidas de Almería: martes y sábados.
Para las salidas de los martes es indispensable que la carga esté a bordo antes de las cinco de la tarde.
Consignatarios: Niño de Ricardo Jiménez, S. en C. Boulevard del Príncipe, 75.

CHOCOLATES
DE QUINTIN RUIZ DE GAUNA
Almería (Alva)
Envíos a todas partes.

PARA CURAR o ALIVIAR LA
TOS
TÓMENSE LAS ANTIGUAS Y RENOMBRADAS
PASTILLAS PECTORALES
DEL
Dr. ANDREU
Pídanse en las farmacias
ASMÁTICOS
usad los CIGARRILLOS, PAPELES AZOADOS del mismo AUTOR, que calman el ASMA al instante, por fuerte que sea

No más purgas
Supositorios VICTORIA
a la glicerina solidificada
Los Supositorios VICTORIA constituyen el medio más práctico y eficaz para combatir y desterrar enfermedad tan molesta como es el estreñimiento.
Sus ventajas son las siguientes: 1.º Introducción fácil. 2.º Contacto perfecto con las paredes intestinales. 3.º Derretimiento completo. 4.º Acción osmética y descomestiva, y estimulación de la contractilidad del intestino, produciendo rápidamente la evacuación. 5.º La tolerancia perfecta del intestino para los Supositorios VICTORIA. Caja para niños, 1 peseta; adultos, 1'50.
Depositorio en Almería, Dr VIVAS PEREZ

NUEVO ESTANTE A PEDAL
CON
FRICCIONES de BOLAS de ACERO
LA MEJORA MÁS ÚTIL QUE PODIA DESHARRER.
NO CABEN YA EN LAS MÁQUINAS PARA COSER
SINGER
MÁS PERFECCIONES NI MECANISMO MÁS EXCELENTE.
Máxima ligereza.
Máxima duración.
Mínimo esfuerzo en el trabajo.
4, Puerta de Purchena, 4

CLÍNICA DE ESPECIALIDADES
Doctor MATEOS
Puerta del Sol-Arenal, 1, primero.-MADRID
La CLÍNICA MATEOS es la que satisface mayor contribución por el ejercicio de la medicina en España, pues por su reconocida importancia, la Junta clasificadora del Muy Ilustre Colegio de Médicos de Madrid le ha designado con PATENTE DE PRIMERA CLASE. — Procedimientos y aparatos modernos para el más acertado diagnóstico y curación. Consulta diaria, de once mañana a once noche, 5 pesetas. Gratis los jueves y domingos, de once mañana a una tarde.
OPERACIONES con instrumental moderno que asegura el resultado favorable, suprimiendo riesgo y dolor. — El extenso y completo instrumental quirúrgico que posee esta Clínica, le permite practicar todas las operaciones en condiciones ventajosas de precio. — Pídanse datos en Secretaría y se contestan gratis por correo.
CURA SIN OPERAR DE LA MATRIZ
Cáncer, tumores, puzasas horribles, flujo sangre, flegmas, congestión, irritación con dolor sordo en las caderas y vientro, flujo blanco, deformación y debilidad que ocasionan la esterilidad y la procreación al aborto, descenso, etc. Las señoras deben cuidarse del más ligero síntoma en su matriz, para evitar graves males; al principio todo se cura fácilmente. Fenómenos de EMBARAZO, parir, sobrepáridos. Consultese
MAL DE ORINA SALES KOCH
SIN SONDAR NI OPERAR
CURAN todos los males de VEJIGA y RÍÑONES. Dilatan las ESTRECHECES, curan el CATARRO de la VEJIGA; calman al momento los horribles dolores al orinar; disminuyen el dolor frecuente y limpian la orina de posos blancos purulentos ó de sangre. Los flujos crónicos se curan sin peligro. Las Sales Koch no tienen rival y son bien conocidas de médicos y enfermos. Se venden a 7 psetas. frasco en las boticas de España, América y Filipinas.

Descubrimiento sensacional
Curación radical de todas las enfermedades de la piel, de las llagas de las piernas y del artrismo, gota, dolores, etc., por medio del Tratamiento de L. RICHELET
Antes de la curación Después de 15 días de tratamiento
Hemos señalado a los lectores de este periódico el descubrimiento sensacional del señor RICHELET, (farmacéutico-químico) en Sedán (Francia), en lo concerniente a las enfermedades de la piel y de la sangre. A continuación indicamos las afecciones que más particularmente son curadas por este prodigioso tratamiento.
Eczemas, herpes, impétigos, acné, sarpullidos, prurigos, rojeces, sarpullidos farináceos, psoriasis, sycosis de la barba, comezones, enfermedades del cuero cabelludo, afecciones de la nariz y oídos, llagas y eccemas varicosas de las piernas, enfermedades sifilíticas.
La curación es igualmente segura, en los trastornos de la circulación en el hombre y en la mujer, y en el artrismo, reumatismo, gota, dolores, etc.
Jamás ha habido un desacierto
Este maravilloso tratamiento ejerce su acción, tanto en el punto donde se localiza el mal, como en la sangre, que la deja completamente purificada y regenerada.
El tratamiento de L. RICHELET se encuentra en todas las buenas farmacias y droguerías de España, Canarias y Baleares.
Pídase hoy mismo un folleto ilustrado en lengua española al autor señor RICHELET, ó al depositario general en España, don FRANCISCO LOYARTE; droguería, calle San Marcial, 33, SAN SEBASTIÁN, y será remitido gratuitamente.
L. RICHELET, 13, rue Gambetta, Sedán (Francia)
Depósito general y venta: Droguería de don Francisco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola, 9, (frente al Mercado) San Sebastián.
Depositorios en Almería: Don Eugenio de Bustos, alle de Granada, 28. Don José Toro García, Calle de Santo Cristo. Don Diego Sánchez Cegarra, Real 11.

LA INDEPENDENCIA
Diario de noticias
Gran información telegráfica
Corresponsales especiales en Madrid, París, Londres, Berlín, Viena, Roma, Fez, Orán, Melilla, Tetuán, Safí, Mazagán, Casablanca, etc., etc.
Número del día, 5 céntimos. — Atrasado, 10.
Redacción y Administración, BELOY, 2.
Horas de oficina en la Administración, de ocho de la mañana a seis de la tarde.
Precios de suscripción: Almería, un mes, 1'50 pesetas; trimestre, provincias, 5; extranjero, 10.
Para las inserciones, pídanse tarifas.